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永泰能源

修改利润分配政策

证监会新政倡导分红， 上市公司也开始响

应。 今日永泰能源 （

600157

） 发布公告， 修改

了公司利润分配政策。 修改方案中规定， 在公

司当年实现盈利并满足正常生产经营资金需求

的情况下， 如无重大投资计划或重大现金支出

等事项发生， 公司应当采取现金方式分配股

利， 以现金方式分配的利润不少于当年实现的

可分配利润的

10%

。

规定中的重大投资计划或重大现金支出是

指公司在一年内购买资产超过公司最近一期经

审计总资产

30%

或单项购买资产价值超过公司

最近一期经审计的净资产

20%

的事项， 上述资

产价值同时存在账面值和评估值的， 以高者为

准； 以及对外投资超过公司最近一期经审计的

净资产

20%

及以上的事项。

永泰能源称， 对于公司当年盈利但未提出

现金利润分配预案的， 公司应当在年度报告中

说明未分红的原因、 未用于分红的资金留存公

司的用途。 （张莹莹）

沃尔核材实际控制人

拟减持不超过

10%

沃尔核材

(002130)

今日公告， 公司控股

股东、 实际控制人周和平目前持有公司股份

1.49

亿股， 占公司总股本的

51.25%

， 其中无

限售条件流通股占公司总股本的

12.81%

。 因

个人理财需要， 周和平拟自

2011

年

12

月

11

日起减持， 预计未来六个月内减持股票比例将

达到或超过公司总股本的

5%

， 不超过公司总

股本的

10%

。

此外， 今日有多家公司发布股东减持公

告， 其中， 科冕木业

(002354)

收到持股

5%

以

上股份的股东敦化市东易投资有限公司通知，

在

11

月

28

日， 敦化东易通过大宗交易的方式

减持

150

万股， 占公司总股本的

1.6%

。

百川股份

(002455) 11

月

28

日收到持股

5%

以上股份的股东中国

-

比利时直接股权投资

基金通知， 在

2011

年

8

月

31

日至

11

月

28

日

期间， 中比基金累计减持

403.57

万股， 占公

司总股本的

3.06%

， 减持后， 中比基金持有公

司总股本的

4.91%

。

双箭股份

(002381

）

11

月

29

日收到中比基

金减持公司股份的 《浙江双箭橡胶股份有限公司

简式权益变动报告书》，

11

月

28

日， 中比基金

减持

25

万股， 占双箭股份总股本的

0.21%

， 减

持后其持有双箭股份总股本的

4.96%

。

和顺电气 （

300141

）

11

月

29

日公司收到

股东杜军减持告知函， 杜军

11

月

23

日至

29

日期间通过大宗交易方式累计减持

135

万股，

占公司总股本的

2.45%

。 （向南）

SST

天海

*ST

亚太

违规披露受证监会处罚

SST

天海 （

600751

） 今日公告称， 公司

于

11

月

29

日收到证监会 《行政处罚决定书》，

对公司相关违规披露问题做出处罚。 处罚决议

为， 对

SST

天海给予警告， 并处以

30

万元罚

款。 对相关主管人员的处罚包括， 对李维艰给

予警告， 并处以

10

万元罚款； 对宋兴庭、 陈

晓敏、 高斌华给予警告， 并分别处以

5

万元罚

款； 对贾鸿祥、 申雄、 李忠、 陆建平、 姜涛给

予警告， 并分别处以

3

万元罚款。

SST

天海的违规披露问题主要是指， 未按

规定披露天燕轮售后回租事项， 以及取消公

司回购天燕轮的事项， 涉及金额

5366

万元；

此外还涉及到

2008

年

12

月

24

日， 公司董事

会审议通过将持有的天津港保税区新世纪国

际物流有限公司

100%

股权转让给天津海润实

业集团有限公司， 交易金额为

1.6

亿元， 上述

协议签订及完成交易，

SST

天海未及时公告；

另外违规披露问题中还包括多起逾期银行贷

款涉诉事项。

*ST

亚太 （

000691

） 于

11

月

29

日收到中

国证监会下达的 《行政处罚决定书》， 主要针

对公司

2006

年未按规定披露对外担保、

2007

年不实披露资产收购等事项给予警告， 并处以

30

万元罚款； 对当事人张燕瑾、 王思民、 于

振涛给予警告， 并分别处以

20

万元罚款。

2006

年

7

月

13

日， 公司公告， 称参股汉鼎

光电 （内蒙古）有限公司。 调查发现， 截至

2006

年

7

月

11

日， 汉鼎光电存在

2

起共

2.9

亿元对外

担保事项， 公司未及时作出披露， 直到

2007

年

2

月才补充披露， 违反了深交所有关规定。

2007

年

4

月

12

日， 公司公告拟收购万恒置

业持有的沈阳力源电缆有限责任公司

45%

的股

权。 调查发现， 截至

2007

年

4

月

12

日公司发

布公告时， 万恒置业并不持有沈阳力源

45%

股

权。 但公告却显示， 万恒置业已经持有沈阳力源

45%

的股权， 且不存在重大不确定性。 公司有关

信息披露内容明显有悖于事实。 （王瑾 林晔）

光伏业寒风凛冽

ST

博元重组资产减利降价

证券时报记者 张莹莹

拟变身太阳能光伏企业的

ST

博元 （

600656

）， 交易标的却遭遇

到光伏行业不景气， 出现业绩下

滑。

ST

博元今日公告称， 由于受

近期行业波动影响， 交易标的江西

瑞晶太阳能科技有限公司业绩有所

下滑。 目前相关审计、 评估工作尚

未完成， 预计最终评估值较预评估

值有所下降。

根据

ST

博元

9

月

29

日公布重

组预案， 公司拟以不低于

12.88

元

/

股的价格发行

1.45

亿股， 购买瑞晶

科技

100%

股权。 截至

2011

年

9

月

30

日购买资产预估值约

18.7

亿元，

相比账面资产溢价

2.66

倍。

本轮的行业调整对瑞晶科技的

影响主要体现在当期盈利能力上。

由于光伏产品市场价格的快速下跌，

瑞晶科技前期采购的部分原材料以

及尚未出售的产成品成本较高， 在

此次交易基准日

2011

年

9

月

30

日需

要计提存货跌价准备约

8000

万元，

2011

年三季度， 瑞晶科技净利润亏损

7300

万元。 今年前三季度瑞晶科技累

计实现净利润约

4500

万。

资料显示， 今年以来， 由于市场

需求低于预期以及国内厂商产能大幅

扩充， 光伏产品价格大幅下降。 尽管

2011

年

7

月

~10

月瑞晶科技的月均销

量较上半年上升了

7.69%

， 但

2011

年

7

月

~10

月瑞晶科技的产销率下跌至

72.7%

。

ST

博元对此的解释是， 瑞晶

科技

2011

年下半年以来产量大幅增

长， 由于产销之间存在一定的生产和

销售周期， 导致销量未能在短期内与

产量同步上升， 产销率有所下降； 光

伏电池市场竞争加剧， 影响了瑞晶科

技的产品市场开拓。

ST

博元表示， 从总体上看， 瑞

晶科技现金流情况仍然保持正常水

平。 由于市场竞争加剧导致的应收

账款账期延长以及多晶硅电池片价

格大幅下降， 瑞晶科技目前销售产

品产生的现金回款大幅下降， 但是

由于主要原材料多晶硅硅片价格也

出现大幅下跌， 导致采购原材料支

付的现金额亦大幅下降， 因此综合

来看， 瑞晶科技经营活动产生的现

金流仍可满足正常的营运需要。 基

于对太阳能产业的长期看好， 随着

明年国内外市场的恢复及行业洗牌

的初步完成， 预期瑞晶科技的盈利

能力将得到恢复和提升。

山河智能发力大型机械 增发募资不超

12

亿

100

万股股权激励预留股将授予副总经理冯跃等

4

人

证券时报记者 向南

山河智能 （

002097

） 今日公

告， 公司计划以不低于

10.66

元

/

股的价格非公开发行不超过

8500

万股， 募集资金总额不超过

12

亿

元， 用于大型桩工机械重大技术改

造项目、 中大型挖掘机重大技术改

造项目及补充流动资金。 公司股票

将在今日复牌。

据公告， 此次大型桩工机械

重大技术改造项目建设地点位于

国家级经济技术开发区———长沙

市经济技术开发区星沙产业基地，

项目用地

376

亩 。 项目总投资

4.25

亿元 ， 计划使用募集资金

3.06

亿元， 建设期

3

年， 计划于

2012

年

1

月开始施工，

2014

年

6

月完成项目建设， 项目完工后将

实现大型桩工机械

1160

台产能，

其中新增产能

500

台。 该项目全

面建成达产后， 预计达产当年可

实现销售收入

10.6

亿元， 实现净

利润

1.19

亿元。

中大型挖掘机重大技术改造

项目同样位于长沙市经济技术开

发区星沙产业基地 ， 项目用地

561

亩， 项目总投资

7.67

亿元，

计划使用募集资金

7.57

亿元， 建

设期

3

年， 计划于

2015

年全面达

产， 项目完工后将实现中大型挖

掘机

4100

台产能， 其中新增产能

3500

台。 预计达产当年可实现销

售收入

24.23

亿元， 实现净利润

2.9

亿元。

山河智能表示， 截至

11

月

29

日， 上述两项目已累计投资

1.29

亿元。 另外， 为优化公司财务结

构、 节省财务成本， 山河智能拟将

募集资金中的

1.3

亿元用于补充公司

流动资金， 占公司本次发行计划募

集资金上限的

10.83%

。 在工程机械

行业， 山河智能负债率偏高， 今年

截至三季度末资产负债率为

65.92%

，

而

9

家可比公司同期平均水平为

52.41%

。

山河智能同时公告， 公司确定

限制性股票股权激励计划预留

100

万股激励对象名单， 分别为冯跃、

朱建新、 刘灿伦、 尤新荣， 分别授

予

60

万股、

28

万股、

10

万股和

2

万股， 冯跃为山河智能副总经理、

财务总监， 朱建新为公司专家委员

会专家、 基础装备事业部总经理，

刘灿伦、 尤新荣为公司核心技术人

员。 授予时间和价格将在稍后的董

事会会议上决定。

竞相造车无人修路 试水物联网警惕盲目发力

证券时报记者 张珈

一年之前， 有位东南亚商人曾

兴致勃勃地告诉记者， 他掌控的公

司从深圳某名不见经传的小公司手

里买下

RFID

手机的 “核心技术”，

准备砸下大笔资金将这种终端可读

写

RFID

标签的手机推广。 虽然他

此前几乎没有涉足过物联网相关产

业， 却被这一战略性新兴产业荡漾

得心潮澎湃。

对于追逐物联网浪潮的各路

势力而言， 这只是沧海一粟。 可

惜的是， 一年过去了， 这种配备

RFID

读写器的手机并没有像投资

人当初设想得那样大红大紫。 据

记者了解到， 包括

NEC

在内的国

内外数家上市公司已经成功研发

出类似手机， 但商用及推广步伐

均十分谨慎。

物联网概念自诞生之日起，

一直备受关注。 刚刚闭幕的第十

三届高交会上， 物联网也是最大

热点。 但问题在于， 物联网的应

用层、 传输层和感知层还没有行

之有效地结合， 行业标准也亟待

统一。 与此同时， 不少公司在没

有掌握核心技术的前提下一拥而

上， 行业竞争日趋激烈。 在这种

背景下， 部分试水者纷纷陷入竞

相造车无人修路的窘境。

远望谷董事长徐玉锁接受记

者采访时曾提出自己的担忧：

“通用行业目前竞争太激烈， 最后

可能会导致无序竞争的局面。” 远

望谷此前在增发预案中如此阐述

行业风险： 基于物联网应用的

RFID

行业将在政策的推动下加快

产业化进程， 可以预见的是， 公

司所处行业将处于竞争程度加剧

的趋势。

从公开资料来看， 目前物联网

的主流应用以政府引导型项目为

主， 包括车联网、 食品安全、 铁路

市场在内的需求旺盛、 应用条件成

熟的领域走在物联网发展的前列。

但值得注意的是， 在部分应用条件相

对成熟的领域， 竞争激烈和重复建设

等问题愈发显著。

仅食品溯源管理系统这一应用，

就吸引了多家上市公司争食蛋糕。

新大陆是国内最早从事食品安全溯

源的公司之一， 曾占据农业部动物

溯源项目市场份额的大半壁江山。

远望谷方面也向记者表示， 农业部

溯源项目和商务部主推的肉菜追溯

管理未来市场潜力巨大， 远望谷一

直在积极参与， 其中前者已历经

3

年多市场培育， 并参与行业标准编

写。 而今年下半年以来， 其他物联

网上市公司也加速在食品溯源领域

的跑马圈地。 其中， 银江股份在

6

月底发布了重大项目中标公告， 将

运用以集成电路卡为信息传输载体

的

RFID

技术， 承担宁波市全市生猪

屠宰场、 肉类蔬菜批发市场、 标准

化菜市场等行业追溯系统建设。 达

华智能随后宣布， 合资成立武汉聚

农通农业发展有限公司， 该公司将

大力拓展基于

RFID

技术的农产品溯

源、 农业信息化服务等市场领域。

对此， 有业内人士向记者透露：

食品溯源管理竞争压力越来越大， 新

进入者越来越多， 不少公司都在赔钱

赚吆喝。 例如， 二维码手持识别机原

本按照农业部的定价是

3000

多， 后

来在竞争压力下降到千余元。 部分公

司在这个项目上举步维艰， 甚至在赔

本买卖。

物联网十二五规划已经呼之欲

出， 各地方政府也积极响应， 纷纷提

出建设无线城市、 智慧城市的规划。

在此起彼伏的物联网热潮下， 不少专

家呼吁冷思考的重要性。 中国工程院

院士、 中国物联网专家委员会主任委

员邬贺铨认为， 目前物联网 “国内比

国外热、 政府比市场热、 产业比应用

热” 的局面仍未得到根本扭转。 来自

国联证券的分析也认为， 物联网将进

入冷静思考期， 最重要的盈利模式还

不清晰， 真正的大规模增长至少在三

年后。

多伦股份

因重大事项今日停牌

多伦股份 （

600696

） 今日公告，

公司于昨日下午接到公司实际控制人

陈隆基 《关于重大事项的通知》 称，

陈隆基及所控制的企业正在拟议涉及

多伦股份控制权变动事宜， 前述事项

已处于筹划、 商谈阶段， 如该事项实

施， 将涉及到公司实际控制人的变

更。 因前述事项存在不确定性， 为避

免对公司股价造成重大影响， 经公司

申请， 公司股票自今日起停牌。

公告称， 公司董事会及实际控制

人承诺， 将尽快确定是否进行前述重

大事项， 并于股票停牌之日起的

5

个

工作日内， 即最迟于

12

月

7

日之前

（含当日）， 公告并复牌。 （徐婧婧）

法尔胜

新资产置换方案出炉

法尔胜 （

000890

） 今日披露公司

与控股股东江苏法尔胜泓昇集团有限

公司的最新资产置换方案。 公司以江

苏法尔胜新型管业有限公司

100%

的

股权及对该公司

1.84

亿元的债权，

置换法尔胜泓昇集团持有的江阴法尔

胜金属制品有限公司

25%

的股权及中

国贝卡尔特钢帘线有限公司

10%

的股

权， 差价部分由法尔胜泓昇集团以现

金方式补足。

根据法尔胜此前的公告， 法尔胜

泓昇集团将其持有的贝卡尔特 （江

阴） 超硬复合新材料有限公司

10%

股

权与公司持有的江苏法尔胜新型管业

有限公司

100%

股权、 江苏法尔胜光

通有限公司

100%

股权及已经租赁给

法尔胜泓昇集团使用的相关专业生产

设备、 光纤预制棒研发生产的专利技

术进行置换。

相比法尔胜此前披露的置换方

案， 新的方案变动较大。 控股股东用

以置换的资产与原方案完全不同， 而

上市公司用以置换的资产， 仅管业公

司

100%

股权与原方案一致， 光通公

司

100%

股权及租赁给法尔胜泓昇集

团的相关设备、 专利技术变成了管业

公司

1.84

亿元的债权。

（林晔）

记者观察

Observation

彻底解决

APEX

公司债务遗留

四川长虹大股东

4

亿元收购债权

证券时报记者 王瑾

为彻底解决美国

APEX

公司应

收债权等相关遗留问题， 四川长虹

（

600839

） 今日公告称拟将与

APEX

公司的剩余债权， 以

4.24

亿元的

价格转让给大股东四川长虹电子集

团有限公司。

此次交易标的为四川长虹拥有

的对

APEX

公司的剩余债权， 包括

应收账款净额 （不包含已计提的坏

账准备部分）、 尚未确定抵债金额

的

APEX

商标权、 其它抵债资产和

权利。 截至

2010

年

12

月

31

日，

经公司财务部门确认 ， 公司对

APEX

应收账款账面余额

27.16

亿

元， 计提坏账准备

22.92

亿元， 净

额

4.24

亿元。 此次交易完成后，

若后续公司收回

APEX

公司全部或

部分欠款， 长虹集团享有此次交易

金额对应的受偿权。

资料显示， 四川长虹于

2001

年

9

月开始与

APEX

公司合作， 公

司向

APEX

公司销售电视机、

DVD

机等视听产品， 由于

APEX

公司出

现财务困难， 拖欠公司货款无力全

额兑付， 导致双方发生诉讼。

2004

年经股东大会决议， 四川长虹对截

至

2004

年末应收

APEX

公司的货

款余额

4.64

亿美元计提了坏账准

备计

3.14

亿美元， 计提坏账准备

占该项应收账款的

67.66%

。

2005

年

7

月

APEX

公司向四川长

虹提供了包括不动产、

APEX

公司以

及季龙粉持有的中华数据广播控股有

限公司股权和

APEX

商标等三部分资

产抵押， 作为其部分欠款的担保。 通

过与

APEX

公司达成并履行 《和解框

架协议》及

2006

年与长虹集团实施资

产置换后， 截至

2008

年底公司账面应

收

APEX

公司账款余额

27.16

亿元，

计提坏账准备

22.92

亿元， 账面净值

为

4.24

亿元。

2009

年以来，

APEX

应

收账款回收未取得新的进展， 截至

2010

年底四川长虹对

APEX

公司应收

账款净值仍为

4.24

亿元。

四川长虹称， 此次关联交易有利

于彻底解决

APEX

公司应收债权等相

关遗留问题， 通过本次债权转让， 公

司将具有不确定性的应收债权转让出

公司， 同时公司获得现金流入， 资产

结构和质量将得到优化， 财务指标将

明显改善。

同日， 四川长虹公告， 拟公开出

让所持有的深圳长虹科技有限责任公

司

70%

股权， 转让价格不低于经资产

评估公司评估后的评估价值

2.05

亿

元。 公告称， 此次交易有利于公司聚

焦资源发展核心产业， 提高公司资产

使用效率， 按评估价值测算， 此次股

权转让扣除公司初始投资成本后实现

投资收益约

1.38

亿元。 股权转让完

成后， 四川长虹将不再持有深圳长虹

的股权。

宏达股份

为避短线交易调整增发方案

证券时报记者 张莹莹

11

月

23

日， 证券时报刊发的

《

6

个月内从减持到增持 宏达实业

强打擦边球》 一文， 对宏达股份

非公开发行可能构成短线交易一

事进行了报道， 引起各方高度关

注。 今日， 宏达股份

(600331)

公

告称， 为了避免因四川宏达实业

有限公司参与认购公司非公开发

行股票可能构成短线交易的误解，

公司董事会审议通过新的非公开

发行方案。

新增发方案中， 股票发行对象

为不超过

10

名的特定投资者， 而大

股东宏达实业没有承诺将参与增发。

发行对象包括证券投资基金、 保险机

构投资者、 信托投资公司、 财务公

司、 证券公司、 合格境外机构投资

者、 自然人及其他符合公司认定条件

的合格投资者。

此外， 新方案中尽管在募投项目方

面没有变化， 但对发行股票数量和价格

均进行了下调， 拟发行股票数量由

4.41

亿股变为

4.04

亿股， 发行价格由不低于

11.34

元

/

股下调为

11.15

元

/

股。 新方案

中募集资金不超过

45

亿元， 相比原方

案

50

亿元， 缩水

5

亿元。


